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INFORMACIÓN DEL CONGRESO 

 
Falta de información sobre Médicos Cubanos en Michoacán, señala diputada 
Beamonte 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/falta-de-informaci%C3%B3n-sobre-
m%C3%A9dicos-cubanos-en-michoac%C3%A1n-se%C3%B1ala-diputada-beamonte 
https://www.changoonga.com/2023/12/13/acusa-diputada-en-michoacan-ya-hay-medicos-
cubanos-contratados-con-lujos/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/en-opacidad-la-contratacion-de-medicos-
cubanos-senala-rocio-beamonte-11143057.html 
https://www.quadratin.com.mx/principal/desconoce-congreso-cuantos-medicos-cubanos-
hay-en-michoacan/ 
La diputada presidenta de la Comisión de Salud en el Centro local, Rocío Beamonte 
Romero, señaló falta de información por parte de la Secretaría de Salud de Michoacán 
(SSM), respecto a la supuesta presencia de médicos especialistas originarios de Cuba, y 
que, según lo había confirmado el entonces titular de la dependencia, Elías Ibarra Torres, 
desde inicios del 2023 ya habían comenzado a laborar en la entidad. En un encuentro con 
medios de comunicación la legisladora del PES, recordó que, fue en febrero la última 
reunión que la comisión sostuvo con Ibarra Torres y el entonces delegado del Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), Javier Cabral Soto; en dicho encuentro ambos 
funcionarios aseguraron que los médicos cubanos ya estaban laborando en Michoacán, sin 
embargo, los detalles de su distribución, función y modo de pago, no se dieron a conocer. 
No nos dieron cifras, pero están en Michoacán, están en las cabeceras y en estricto sentido 
cobran de la federación en los hechos no sabemos (...) En la reunión de febrero nos dijeron 
que ya estaban trabajando, no sabemos cuándo, no sabemos cuántos, ni el presupuesto" 
 
En tema de la ASM, Baltazar Gaona pone en duda el prestigio del Poder Judicial 
https://mimorelia.com/noticias/politica/en-tema-de-la-asm-baltazar-gaona-pone-en-duda-
el-prestigio-del-poder-judicial 
Luego de que el Congreso de Michoacán atendiera de forma parcial en Pleno la resolución 
del incidente por defecto del incumplimiento del amparo promovido por Miguel Ángel 
Aguirre Abellaneda, el diputado del Partido del Trabajo (PT), Baltazar Gaona García, puso 
en duda el prestigio del Poder Judicial, al acusar al órgano impartidor de justicia de proteger 
al exauditor. A decir del petista, con el mandato de la Juez Cuarto de Distrito sólo se 
pretende "ganar tiempo" en el proceso de la titularidad de la Auditoría Superior de 
Michoacán (ASM), que hasta el momento y ante la segunda resolución judicial, se 
encuentra a cargo de Marco Antonio Bravo Pantoja como auditor interino. Tenemos que 
poner atención de a quién quieren protegen; a Miguel Ángel Aguirre Abellaneda se le 
destituyó por no cumplir con su trabajo. La mira no es la destitución, sino a quién se está 
protegiendo, se está actuando de manera facciosa, hay que estar al pendiente", advirtió. 
 
Comisión Inspectora sesionará hoy para revisar caso ASM 
https://www.contramuro.com/comision-inspectora-sesionara-hoy-para-revisar-caso-asm/ 
La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán (ASM) sesionará este 
miércoles para arrancar con la revisión y dictaminación del mandato judicial por el que se 
ordena dejar sin efectos la elección de Marco Bravo Pantoja como titular del órgano 
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fiscalizador. En la sesión de Pleno realizada el martes, se turnó el asunto a la Comisión 
Inspectora, la cual se reunirá a las 13:00 horas este día para la dictaminación. En entrevista 
la presidenta de la Comisión, Gloria Tapia Reyes señaló que los trabajos que se realicen 
se harán de manera transparente, “vamos a analizarlo y a elaborar con todo cuidado este 
nuevo proyecto”. 
 
Sin protección, defensores de derechos humanos y periodistas: Margarita 
López 
https://indiciomich.com/sin-proteccion-defensores-de-derechos-humanos-y-periodistas-
margarita-lopez/ 
https://metapolitica.news/2023/12/13/sin-proteccion-defensores-de-derechos-humanos-y-
periodistas-margarita-lopez/ 
https://www.nsintesis.com/no-dejare-de-trabajar-por-las-familias-de-los-desaparecidos-
margarita-lopez/ 
“No soy la única que ha quedado desprotegida, parece un patrón a seguir por parte del 
Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas 
que está en la tarea de ahorrar recursos, sin importarles que con ello pongan en riesgo a 
muchos luchadores sociales, inclusive periodistas, que están quedando a merced de los 
agresores. Ya no logro encontrar la diferencia. No sé quién es más criminal, si los que nos 
quieren asesinar, o quienes nos dejan a su merced”, afirmó la diputada local y buscadora 
de personas desaparecidas Margarita López. Mediante un comunicado, la legisladora por 
el Partido Verde Ecologista de México señaló: “Mi actividad como buscadora de cuerpos en 
diferentes partes del país, me permitió acceder al Mecanismo de Protección para Personas 
Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, que reconoce la labor de defensa de 
derechos humanos de las personas y colectivos de búsqueda de personas desaparecidas 
del país, ya que su trabajo es fundamental para la obtención de justicia, verdad y reparación 
en un contexto complejo de violencia y altos niveles de impunidad.” 
 
Diputada Daniela De Los Santos Impulsa la Magia de la Navidad en Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/diputada-daniela-de-los-santos-impulsa-la-
magia-de-la-navidad-en-morelia 
https://www.quadratin.com.mx/turismo/inicia-este-miercoles-11o-festival-navideno-de-
musica-de-morelia-2023%ef%bf%bc/ 
https://www.contramuro.com/diputada-daniela-de-los-santos-impulsa-la-magia-de-la-
navidad-en-morelia/ 
Con el objetivo de fomentar la creatividad musical y fortalecer la tradición navideña, la 
Diputada De Los Santos ha respaldado activamente la organización de este festival, el cual 
contará con la participación de destacados artistas y grupos musicales. Entre ellos, se 
presentarán el "Taller de Ópera Facultad de Bellas Artes de la UMSNH", el "Coro de San 
Francisco de Asís, de Tepatitlán, Jalisco", y el "Coro de la Universidad La Salle". Este 
evento, destaca por su enfoque filantrópico y ha ido ganando reconocimiento a lo largo de 
las ediciones anteriores, convocando a ciudadanos y contribuyendo a la reconstrucción del 
tejido social de Morelia. A su vez, el presbítero Faustino Aguilar Martínez, fundador del 
festival, expresó su agradecimiento por el respaldo constante de la diputada De Los Santos 
durante más de una década. Y convocó a toda la ciudadanía a disfrutar de los conciertos, 
que serán accesibles para todos con entrada gratuita. 
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Reconoce Julieta García 34 años de labor por la sociedad del IMCED 
Guacamayas 
https://indiciomich.com/reconoce-julieta-garcia-34-anos-de-labor-por-la-sociedad-del-
imced-guacamayas/ 
La diputada local de Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), Julieta García 
Zepeda, entregó al Instituto Michoacano de Ciencias de la Educación (IMCED) plantel 
Guacamayas, una placa de reconocimiento por sus 34 años de trabajo a favor de la 
sociedad a través de la formación de las y los jóvenes en el municipio de Lázaro Cárdenas. 
Desde el Congreso de Michoacán, la legisladora destacó tanto en los profesores como en 
lo alumnos, su esfuerzo por sacar adelante la educación en la entidad y con ello generar un 
crecimiento trasversal del municipio portuario. «Los estudiantes y maestros hacen posible 
y ponen muy en alto al IMCED de Guacamayas haciendo historia. En todos los hogares de 
Lázaro Cárdenas, un psicólogo del IMCED ha hecho el bien y ha ayudado a esa familia a 
salir adelante». 
 
Desechan iniciativa para que funcionarios presenten exámenes de confianza  
https://www.quadratin.com.mx/politica/desechan-iniciativa-para-que-funcionarios-
presenten-examenes-de-confianza/ 
El pleno de la 75 Legislatura desechó la primera se una serie de iniciativas presentadas por 
los diputados Julieta García, Margarita López y Juan Carlos Barragán, para que todos los 
funcionarios municipales, de los organismos autónomos y de los tres poderes quedaran 
obligados a presentar los exámenes de evaluación de control de confianza, La primera de 
estas iniciativas desechada fue la que pretendía que las personas a ocupar los cargos 
municipales de Secretario, Tesorero, Coordinador, Comisionado, Director General, 
Director, Oficial Mayor, Comandante de Policía, Policía Preventivo y de Tránsito, Jefe de 
Urbanística, Secretario Particular, Secretario Técnico, jefes de Departamento y análogos 
tuvieran esta obligación. La Comisión de Fortalecimiento Municipal y Límites Territoriales a 
la que fue turnada para su análisis y dictamen propuso desechar la iniciativa y fue avalado 
por el pleno a mano alzada sin que los proponentes la defendieran y sin discusión alguna. 
 
Seguridad en Múgica debe ser permanente: Diputado Reyes Galindo 
https://postdata.news/seguridad-en-mugica-debe-ser-permanente-diputado-reyes-galindo/ 
La seguridad en zonas como Gámbara que pertenece al municipio de Múgica debe ser 
permanente, se pronunció el diputado del PT por este Distrito, Reyes Galindo Pedraza, al 
señalar que ante los recientes hechos de violencia es fundamental mantener a los cuerpos 
de seguridad en la región. En entrevista, refirió que la presencia de las corporaciones dará 
tranquilidad; “la presencia tiene que ser permanente, yo reconozco, pero además pido al 
mismo tiempo a los gobiernos del estado y de la república, no suelten, no dejen de tener 
presencia a través de este esquema de los bases de operaciones especiales, a través de 
los operativos itinerantes”, señaló. Expuso que es común que los elementos de seguridad 
permanezcan solo un tiempo mientras ocurren los hechos y la calma es aparente, pero una 
vez que se van regresan los episodios de violencia. 
 
Va CNTE al Congreso de Michoacán; pide suficiencia presupuestal 
https://www.contramuro.com/va-cnte-al-congreso-de-michoacan-pide-suficiencia-
presupuestal/ 
La Sección XVIII de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE), 
solicitará a los legisladores suficiencia presupuestal para diversos conceptos a 
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desarrollarse en 2024, por lo que este jueves se apersonarán en el Congreso de 
Michoacán. Los maestros que pertenecen a la CNTE que lidera Jairo Antonio Mandujano 
Ortega, se reunirán la mañana de este jueves con integrantes de las comisiones de 
Presupuesto y Educación, para plantear y poner sobre la mesa las necesidades 
económicas del magisterio michoacano. A decir de Mandujano Ortega, se planteará a los 
legisladores de Michoacán, el que se ajuste el presupuesto educativo para que se aumente 
y se aprueben recursos para solventar promociones, recategorización y reactivación de 
claves estatales, que beneficien a los maestros michoacanos. 
 
Piden estancias infantiles asignación de 270 mdp en Presupuesto 2024 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/piden-estancias-infantiles-asignacion-de-270-
mdp-en-presupuesto-2024-11143453.html 
https://postdata.news/asociacion-de-estancias-infantiles-se-ampara-contra-congreso-y-
gobierno-de-michoacan/ 
Con una manifestación pacífica afuera del Congreso del estado, integrantes de las 35 
estancias infantiles que operan en Michoacán solicitaron a los diputados locales la 
integración en el Presupuesto 2024 de 270 millones de pesos para su operación. La 
presidenta de Asociación Nacional de Estancias Infantiles, Guadalupe Villalobos 
López, expuso que para el siguiente año los 960 menores que son atendidos en las 35 
estancias infantiles de la entidad requieren de un techo presupuestal para que se les 
otorguen mejores condiciones en alimentación, servicios y educación. 
 
Boletines: 
 
Comisión Inspectora continuará en la ruta de pleno cumplimiento a la ley: Gloria 
Tapia 
La Comisión Inspectora de la Auditoría Superior de Michoacán, continuará como lo ha 
venido haciendo, en la ruta de pleno cumplimiento a la ley, recalcó su presidenta, la 
diputada Gloria Tapia Reyes, integrante de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. 
La también vicecoordinadora parlamentaria del Partido Revolucionario Institucional, informó 
que una vez que el Pleno le turnó la comunicación que contiene la resolución del incidente 
por defecto en incumplimiento de la suspensión definitiva dentro del juicio de amparo 
740/2023, del Juzgado Cuarto de Distrito, la Comisión finalmente podrá entrar a la revisión 
de asunto. 
 
Persiste obesidad infantil, necesario mayor compromiso institucional: Lupita Díaz 
Pese a las medidas legislativas que se han adoptado, en México persiste el sobrepeso y la 
obesidad infantil, por lo que es necesario un mayor compromiso institucional para su 
atención, recalcó la diputada Lupita Díaz Chagolla, integrante de la Comisión para la 
Protección a la Niñez y Adolescencia de la LXXV Legislatura del Congreso del Estado. La 
legisladora integrante del Grupo Parlamentario del Partido de la Revolución Democrática, 
refirió que en un plantel de educación básica, se consume en promedio 550 calorías por 
persona a través de productos ultraprocesados. 
 
Víctor Zurita cierra filas con familias de Lomas de La Maestranza 
Con trabajo equipo con las y los morelianos, el diputado Víctor Zurita Ortiz, está logrando 
cristalizar acciones por el desarrollo y bienestar de la gente, ante la falta de apoyos del 
municipio, han promoviendo distintos proyectos. El diputado integrante del Grupo 
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Parlamentario de Morena se reunió con las familias de Lomas de La Maestranza con 
quienes trabajan en distintos proyectos sociales, para transformar esta colonia que carece 
de distintos servicios. 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Si PVEM decide postular a Luis Navarro, “no tengo ninguna dificultad”: Barragán 
https://www.contramuro.com/si-pvem-decide-postular-a-luis-navarro-no-tengo-ninguna-
dificultad-barragan/ 
Si el Partido Verde Ecologista (PVEM) decide postular a Luis Navarro García como 
candidato a la alcaldía de Morelia, el legislador Juan Carlos Barragán asegura que él no 
tiene ninguna dificultad. La postura de Juan Carlos Barragán, es que si él compite por 
Morena y PT por la alcaldía de Morelia y Luis Navarro, lo hace por el Verde, éste último no 
le representa ningún riesgo. 
 
El PVEM no tiene cargada por ningún aspirante a la alcaldía de Morelia 
https://indiciomich.com/el-pvem-no-tiene-cargada-por-ningun-aspirante-a-la-alcaldia-de-
morelia/ 
El dirigente estatal del Partido Verde Ecologista de México en Michoacán, Ernesto Núñez 
Aguilar, descartó alguna cargada hacia algún aspirante de Morena por Morelia, y aseguró 
que será piso parejo. Lo anterior al ser cuestionado sobre si hay algún favoritismo entre 
Luis Navarro o Juan Carlos Barragán, figuras políticas que han levando la mano por Morelia 
en un futuro. 
 
Golpe político, dichos sobre Ley de Ingresos de Morelia: Alfonso Martínez  
https://www.quadratin.com.mx/politica/golpe-politico-dichos-sobre-ley-de-ingresos-de-
morelia-alfonso-martinez/ 
Como un golpe político y un intento de afectación desde la ignorancia calificó Alfonso 
Martínez Alcázar, alcalde de Morelia, los señalamientos en torno de la Ley de Ingresos que 
en 2024 ejercerá Morelia, conforme lo aprobado el pasado 8 de diciembre por el Congreso 
del Estado. Destacó que, si bien actores políticos han mencionado principalmente a través 
de las redes sociales que la Ley de Ingresos que Morelia implementará en 2024 prevé la 
creación de nuevos impuestos y el aumento en las tasas contributivas de los ya existentes, 
“eso es falso.   
 
Batea PAN a PRI Michoacán: va sólo con PRD para 2024  
https://www.quadratin.com.mx/politica/batea-pan-a-pri-michoacan-va-solo-con-prd-para-
2024/ 
https://indiciomich.com/una-agresion-marcar-agenda-de-memo-al-pan-nos-iremos-
con-el-prd-javier-estrada/ 
El PAN Michoacán ya no quiere saber nada del PRI, y comenzará negociaciones solamente 
con el PRD para las elecciones locales de 2024. En un encuentro con medios de 
comunicación, este miércoles, la presidenta del PAN, Cuquita Cabrera Hermosillo, y el 
secretario general del partido, Javier Estrada Cárdenas, dejaron claro que no permitirán que 
el PRI pretenda marcarles agenda.   
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Requerirán nuevos partidos 51 mil votos en 2024, para mantener registro  
https://www.quadratin.com.mx/politica/requeriran-nuevos-partidos-51-mil-votos-en-2024-
para-mantener-registro/ 
Si se replicara la misma votación de 2021 -aunque se prevé un incremento, considerando 
que se trata de una elección presidencial- los cuatro partidos estatales Más Michoacán, 
Michoacán Primero, Tiempo X México y PES requerirán 51 mil votos en 2024 para 
conservar el registro y el financiamiento público. De acuerdo con la normativa establecida 
por el Instituto Electoral de Michoacán, con base en el Código Electoral del Estado y otras 
disposiciones legales, el 2 de junio de 2024 los partidos deberán captar a su favor, en las 
urnas, al menos 3 por ciento del total de la votación que se registre.  
 
Quedan vetadas para trabajar en el INE en Michoacán 531 personas con origen 
partidista 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/disposicion/quedan-vetadas-para-
trabajar-en-el-ine-en-michoacan-531-personas-con-origen-partidista/ 
Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán detectó origen partidista en el 7 por ciento 
de los 6 mil 800 aspirantes a ocupar cargos de capacitadores y supervisores electorales. 
Informó lo anterior David Alejandro Delgado, vocal ejecutivo del INE, en el marco de la 
instalación de los 11 Consejos Distritales. Cerca de 143 mil ciudadanos fueron 
credencializados en Michoacán, entre el 1 de septiembre y el 3 de diciembre de 2023.  
 
Son 9,500 comités de la 4T y garantizarán mayoría en Senado: Torres Piña  
https://www.quadratin.com.mx/politica/son-9500-comites-de-la-4t-y-garantizaran-mayoria-
en-senado-torres-pina/ 
Miles de zitacuarenses se sumaron a la defensa de la Cuarta Transformación que encabeza 
Carlos Torres Piña en Michoacán, al considerarlo el perfil idóneo para llegar al Senado de 
la República y desde ahí respaldar el proyecto de nación que impulsará la doctora Claudia 
Sheinbaum Pardo a partir de 2024. En un comunicado de prensa, en un ambiente de fiesta 
y celebración, se vio abarrotado un salón de eventos conocido en el municipio, donde 
liderazgos y militantes de Morena reiteraron su compromiso con la continuidad al proyecto 
de nación que edificó el presidente Andrés Manuel López Obrador.  
 
"Por el momento hay condiciones de seguridad para proceso electoral": Segob 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/por-el-momento-hay-condiciones-de-seguridad-
para-proceso-electoral-segob-11144318.html 
El secretario de Gobierno de Michoacán, Elías Ibarra Torres, dijo que por el 
momento existen las condiciones de seguridad para llevar a cabo el proceso electoral del 
2024. El secretario fue cuestionado por los recientes hechos de violencia e inseguridad en 
la entidad, sin embargo, aseguró que existe certeza y condiciones. En entrevista con 
medios de comunicación, refirió que por el momento ningún político ha solicitado seguridad 
personal, en las mesas de gobernabilidad. 
 
En Tierra Caliente cobran cuota hasta por las caguamas: Memo Valencia  
https://www.quadratin.com.mx/politica/en-tierra-caliente-cobran-cuota-hasta-por-las-
caguamas-memo-valencia/ 
El presidente estatal del PRI, Guillermo Valencia Reyes, reprochó que prevalece un clima 
de inseguridad en distintas regiones de Michoacán, principalmente en Tierra Caliente, 
donde el cobro de piso se impone en absoluta impunidad. “En varios lugares de Tierra 
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Caliente te cobran cuota hasta por tomarte una caguama, imagínate tener que pagar 
impuestos dobles por tomarte una caguama, al fisco y a la delincuencia, y así hay más 
cosas”, dijo.   
 
PAN pide a diputados albiazules acaten ley por tema de Auditor 
https://www.contramuro.com/pan-pide-a-diputados-albiazules-acaten-ley-por-tema-de-
auditor/ 
El secretario general del Partido Acción Nacional (PAN), Javier Estrada Cárdenas, hizo un 
llamado a los siete diputados locales albiazules para que acaten la ley, enfocándose en 
garantizar seguridad jurídica respecto de la designación del Auditor Superior de Michoacán. 
En una conferencia de prensa, como miembro del Comité Estatal del PAN reconoció la 
postura inicial de la dirigencia panista, conforme de oponerse al dictamen elaborado por la 
Comisión Inspectora del Congreso sobre el nombramiento de Marco Antonio Bravo Pantoja 
como titular de la ASM, tras la destitución de Miguel Ángel Aguirre Abellaneda por presuntos 
actos de corrupción.  
 
Convoca Octavio Ocampo a cerrar filas por México 
https://indiciomich.com/convoca-octavio-ocampo-a-cerrar-filas-por-mexico/ 
A un mes del plazo límite para registrar los acuerdos de coalición en Michoacán, el líder del 
Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo, lanzó un llamado a cerrar 
filas y tender puentes de comunicación para concretar la alianza partidista. Es urgente 
despojarse de discusiones estériles que no conducen a nada y que nos debilitan como 
oposición, el proceso electoral del 2024 es uno de los grandes retos y será más fácil ganar 
si caminamos juntos, dijo.  
 
Alianza local entre PAN-PRI-PRD avanzará:Paco Huacus 
https://indiciomich.com/alianza-local-entre-pan-pri-prd-avanzarapaco-huacus/ 
Para el legislador federal Francisco Huacus Esquivel, la alianza entre los integrantes del 
frente amplio, Partido Acción Nacional (PAN), Partido Revolucionario Institucional (PRI) y 
el Partido de la Revolución Democrática (PRD), avanzará y estará concreta para el 2024 
en lo local. El congresista consideró que aún se está en tiempo para poder concretar las 
charlas entre las fuerzas políticas para designar en los municipios donde se irá solo, o habrá 
alianza entre dos o tres partidos políticos. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Reubicarán caseta de cobro de Zinapécuaro 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reubicaran-caseta-de-cobro-de-zinapecuaro-
11146349.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/reubicaran-entre-1-y-2-kilometros-la-
caseta-de-cobro-de-zinapecuaro/ 
https://postdata.news/buscan-reubicar-caseta-de-cobro-de-zinapecuaro-de-la-autopista-
de-occidente/ 
https://metapolitica.news/2023/12/13/en-enero-inicia-construccion-de-autopista-maravatio-
zitacuaro/ 
Durante una reunión, el gobierno de Michoacán y la Red de Carreteras de Occidente (RCO) 
acordaron reubicar la caseta de cobro de Zinapécuaro sobre la autopista de Occidente para 
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disminuir los accidentes. El mandatario Alfredo Ramírez Bedolla y el CEO de la RCO 
Demetrio Sodi explicaron que es necesario mover la estación por el índice de accidentes y 
congestionamiento vehicular, por lo que el gobernador propuso avanzar con los estudios 
técnicos para gestionar su validación ante la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones 
y Transportes (SICT).  
 
Pide AMDA al Gobierno michoacano que adquiera vehículos con locales  
https://www.quadratin.com.mx/principal/pide-amda-al-gobierno-michoacano-que-adquiera-
vehiculos-con-locales/ 
Los distribuidores de marcas de vehículos autorizadas están desmotivados porque en las 
licitaciones del Subcomité de Adquisiciones del Sistema Estatal de Seguridad Pública, no 
se permite la participación libre y abierta. Esto ha derivado en que nueve licitaciones, 
mediante las que se han adjudicado 426 vehículos, por un monto de alrededor de 330 
millones de pesos, hayan quedado en dos comercializadoras que han adquirido las 
unidades en agencias automotrices ubicadas en otras entidades, lo que impacta 
financieramente al estado por lo que se refiere a las participaciones de IVA e ISAN. 
 
Festival Jalo costó más de 3.1 mdp, pero generó derrama de 5 mdp: Ijumich 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/festival-jalo-cost%C3%B3-m%C3%A1s-de-31-mdp-
pero-gener%C3%B3-derrama-de-5-mdp-ijumich 
El Festival Jalo por la Música, en el que estuvieron 18 bandas locales, Panteón Rococó y El 
Gran Silencio, tuvo una inversión de 3 millones 135 mil pesos, pero generó una derrama 
económica de 5 millones 500 mil pesos, resaltó el director del Instituto de la Juventud 
Michoacana (Ijumich), Pedro Alexis Velázquez. En conferencia de prensa de este 
miércoles, subrayó que el gasto promedio por persona fue de 300 pesos, entre hospedaje, 
transporte y alimentos, por mencionar algunos rubros.  
 
Sale Morelia del top de municipios prioritarios por violencia doméstica  
https://www.quadratin.com.mx/principal/sale-morelia-del-top-de-municipios-prioritarios-por-
violencia-domestica/ 
Con 41 denuncias menos en el tema de violencia familiar, Morelia logró salir de la lista de 
los 11 municipios prioritarios para la federación en cuanto a disminución de este tipo penal, 
de acuerdo con información de la directora del Instituto de la Mujer Moreliana para la 
Igualdad Sustantiva, Nuria Gabriela Hernández Abarca. Junto a la disminución drástica en 
cuanto feminicidio, estimada en más del 87 por ciento, la funcionaria municipal anunció que 
las cifras oficiales presentadas por la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana 
también los favoreció en violencia doméstica.  
 
Michoacán retrocedió y está otra vez entre los 10 con más homicidios: SEGOB 
https://postdata.news/michoacan-retrocedio-y-esta-otra-vez-entre-los-10-con-mas-
homicidios-segob/ 
https://www.quadratin.com.mx/principal/niega-elias-ibarra-que-se-vaya-a-descomponer-la-
seguridad-en-fin-de-ano/ 
Pese a los hechos violentos que se han registrado en Michoacán, donde dejaron al menos 
15 personas asesinadas el fin de semana en varios municipios, el secretario de Gobierno, 
Elías Ibarra Torres rechazó que se recrudezca este problema y señaló que si bien “la 
apreciación a veces se magnifica”, lo ocurrido es “en respuesta, en coletazo” de las 
acciones de seguridad que se han implementado. Reportera: “¿No ven que se recrudece la 
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violencia?” Secretario de Gobierno: “De los datos que tenemos que se reportan diario no, 
si la apreciación a veces se magnifica, no con esto desconocer lo que está ocurriendo, sino 
que es efectivamente por los buenos resultados, las acciones que está llevando a cabo las 
Bases de Operaciones Interinstitucionales, el Ejército y el gobierno de Michoacán. 
 
Alejandra, el desafío de ser migrante 
https://primeraplana.mx/archivos/964395 
Ser migrante implica grandes desafíos sociales, desde la crisis de identidad hasta la 
discriminación, tanto en el país al que se migra como en país propio, reflexionó la migrante 
michoacana Alejandra Ayala Fabián. En el marco del Día del Migrante Michoacano, 
Alejandra fue galardonada con la presea “Raíces Migrantes” emitida por la Secretaría del 
Migrante (Semigrante) y compartió su experiencia tras décadas viviendo en esa condición. 
A pesar de las adversidades, se enorgullece de ser michoacana, destacando el compromiso 
de ayudar a migrantes y contribuir a sus comunidades.  
 
Pide DIF Michoacán no politizar apoyos de proyectos productivos  
https://www.quadratin.com.mx/politica/pide-dif-michoacan-no-politizar-apoyos-de-
proyectos-productivos/ 
El director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) en Michoacán, Oscar 
Celis Silva, hizo un llamado a los actores políticos y representantes municipales a no dar 
un uso político a los esquemas de apoyo social. El funcionario estatal mencionó que en el 
tema de la atención a sectores vulnerables de Michoacán se debe dejar de lado cualquier 
aspecto político, ya que la sociedad demanda atención y solución, no señalamientos en 
otros rubros.   
 
Toman control fuerzas del orden en Tierra Caliente, asegura Segob  
https://www.quadratin.com.mx/justicia/toman-control-fuerzas-del-orden-en-tierra-caliente-
asegura-segob/ 
El secretario de Gobierno, Elías Ibarra, informó que las fuerzas del orden han tomado el 
control en la zona de Tierra Caliente, que hace unas horas era escenario de disputas entre 
grupos delictivos. Dijo que la zona ha regresado a la calma y que fuerzas federales y 
estatales mantienen los recorridos, tanto en Gámbara, Múgica; como en Nueva Italia.  
 
Impulsan con 9.3 mdp emprendimientos en comunidades michoacanas  
https://www.quadratin.com.mx/economia/impulsan-con-9-3-mdp-emprendimientos-en-
comunidades-michoacanas/ 
Para impulsar la productividad de las comunidades de municipios michoacanos, el Sistema 
para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) entregó herramientas de trabajo, 
equipamiento, enseres y demás instrumentos para el inicio de negocios emprendedores. El 
director de DIF Michoacán, Oscar Celis, indicó que la estrategia beneficiará la iniciativa de 
habitantes que buscan iniciar un negocio para autosustentabilidad, principalmente en 
comunidades con autogobierno en la entidad.  
 
Entregan zapatos deportivos a 1,500 estudiantes de 3 municipios  
https://www.quadratin.com.mx/educativas/entregan-zapatos-deportivos-a-1500-
estudiantes-de-3-municipios/ 
De manera coordinada entre autoridades estatales y de la Secretaría de Educación del 
Estado (SEE), continúan las entregas del Programa Jalo a Estudiar, que lleva tenis a todos 
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los jóvenes de nivel secundaria; y este día beneficiaron a más de mil 500 alumnos en 
Morelia, Charo y Tarímbaro. En comunicado de prensa, “gracias al compromiso que 
tenemos con las y los maestros, a los ahorros que hemos hecho en esta administración, es 
que ahora podemos llevar tenis a los más de 200 mil alumnos de secundaria, para que 
continúen con sus estudios y permanezcan en la escuela”, afirmó el secretario de Finanzas 
y Administración, Luis Navarro García. 
 
Sin decesos por bajas temperaturas en Michoacán, reporta Segob 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/sin-decesos-por-bajas-temperaturas-en-
michoac%C3%A1n-reporta-segob 
En Michoacán, hasta el momento no se tiene reporte de decesos a causa de las bajas 
temperaturas que se han registrado en los últimos tres días, que van desde los 0 hasta los 
5 grados, indicó el titular de la Secretaría de Gobierno (Segob), Elías Ibarra Torres. En 
entrevista con medios de comunicación, el funcionario estatal recordó que a través 
de Protección Civil del Estado se emitió la alerta hace unos días para que la población 
tomará las medidas de seguridad y preventivas desde el hogar, para evitar enfermedades 
respiratorias y la hipotermia, principalmente en grupos vulnerables, por el descenso de la 
temperatura. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Morelia en riesgo como Patrimonio Mundial por urbanización 
https://www.contramuro.com/morelia-en-riesgo-como-patrimonio-mundial-por-
urbanizacion/ 
Carlos Eduardo Mendoza Rosales del Consejo Internacional de Sitios y Monumentos 
(ICOMOS) alerta sobre la amenaza al estatus de Ciudad Mexicana Patrimonio Mundial de 
Morelia otorgado por la UNESCO, debido al rápido crecimiento urbano de la ciudad que ha 
generando cambios no deseados en el uso del suelo y problemas como gentrificación y 
despoblamiento del Centro Histórico. El desarrollo acelerado pone en peligro el compromiso 
de proteger, conservar y revalorizar el valor universal excepcional de la ciudad, según los 
criterios de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la 
Cultura (UNESCO), resaltó al ser el orador oficial en la conmemoración del 32 aniversario 
del nombramiento.  
 
Morelia bajó en un 87.5% en el tema de violencia feminicida: Immujeris 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/morelia-baj%C3%B3-en-un-875-en-el-tema-de-
violencia-feminicida-immujeris 
Morelia es el municipio que más bajos índices de violencia registró hacia el 
sector femenino a nivel nacional "logró descender un 87.5% en el tema de violencia 
feminicida contra las mujeres", informó Nuria Gabriela Hernández Abarca, directora del 
Instituto de la Mujer Moreliana para la Igualdad Sustantiva (Immujeris). Detalló que el martes 
hubo una reunión con presidentas y presidentes municipales y autoridades de la Secretaría 
de Seguridad y Protección Ciudadana federal, en la que se destacó que los resultados 
positivos en el marco del reforzamiento, lanzó en 50 municipios una Estrategia Integral 
contra la Violencia hacia las Niñas y Mujeres. 
 
Con orden, limpieza y seguridad se realizó el Cañafest: Alfonso Martínez  
https://www.quadratin.com.mx/principal/con-orden-limpieza-y-seguridad-se-realizo-el-
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canafest-alfonso-martinez/ 
La edición 2023 de los festejos en honor de la virgen de Guadalupe, conocidos 
popularmente como Cañafest, fueron “de las mejores fiestas” que en su género ha 
registrado Morelia, afirmó Alfonso Martínez Alcázar, alcalde de la capital michoacana. 
Indicó que los más de mil puestos semifijos distribuidos sobre las plazas Jardín Morelos y 
Jardín Azteca, así como la calzada Fray Antonio de San Miguel, la avenida Tata Vasco y 
las inmediaciones del Santuario Guadalupano, se instalaron y permanecieron con orden y 
de manera uniforme, en condiciones de limpieza y seguridad.  
 
#Morelia Se Registra Fuga De Amoníaco En Ciudad Industrial; Hay Dos Intoxicados 
https://www.changoonga.com/2023/12/13/morelia-se-registra-fuga-de-amoniaco-en-
ciudad-industrial-hay-dos-intoxicados/ 
Dos personas resultaron intoxicadas tras una fuga de amoníaco registrada la mañana de 
este miércoles en la empresa Team Foods, ubicada en Ciudad Industrial, Morelia, indicaron 
fuentes allegadas al tema. Trascendió que unos trabajadores de la citada planta realizaban 
mantenimiento en el sistema de enfriamiento, cuando en determinado momento sucedió la 
fuga, la cual fue reportada al número de emergencias.  
 
Continuará Haciendo Frijolito En Michoacán Y PC Alerta Sobre Enfermedades 
Respiratorias 
https://www.changoonga.com/2023/12/13/continuara-haciendo-frijolito-en-michoacan-y-pc-
alerta-sobre-enfermedades-respiratorias/ 
Vístete con el método de la cebolla: cúbrete con varias prendas, no sólo te calientan mejor 
que una ropa gruesa, sino que podrás acondicionarte de acuerdo al lugar donde te 
encuentres.   -Evita utilizar doble media o calcetín porque se bloquea la circulación; utiliza 
calcetines de lana.      -Protégete el rostro, la cabeza, manos y orejas.     -Toma líquidos 
calientes para que mantengas tu temperatura corporal.   Come frutas y verduras ricas en 
vitamina C, como naranja, limón, guayaba, fresas, ciruelas, pimiento morrón, y brócoli, entre 
otras.   -Bebe mucha agua, de preferencia al tiempo. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Servicio gratuito las 24 horas para atender salud mental y adicciones en Michoacán 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/servicio-gratuito-las-24-horas-para-atender-
salud-mental-y-adicciones-en-michoac%C3%A1n 
Con el objetivo de atender de manera inmediata y directa a la población en problemas 
de salud mental y adicciones, a través de líneas telefónicas, se lanzó el programa 
“Hablemos, sin salud mental no hay salud”, de la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM). 
En conferencia de prensa, la titular de la SSM, Belinda Iturbe Díaz enfatizó que es un 
servicio de atención telefónica que se pone a disposición de la población en general para 
apoyar de manera psicológica los problemas de salud mental, adicciones y suicidio.  
 
Ante frente frío recomienda SSM consumir alimentos con vitamina C  
https://www.quadratin.com.mx/salud/ante-frente-frio-recomienda-ssm-consumir-alimentos-
con-vitamina-c/ 
Para evitar las enfermedades respiratorias agudas, la Secretaría de Salud de Michoacán 
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(SSM) invita a la población a optar por vestirse con el método de la cebolla, que consiste 
con utilizar varias capas de ropa, así como aumentar el consumo de alimentos ricos en 
vitamina C, como la naranja, limón, guayaba y fresa. En un comunicado de prensa se dio a 
conocer que de acuerdo con el jefe del Departamento de Epidemiología de la SSM, Fabio 
Silahua Silva, ante la masa de aire del frente frío número 16, que se registra en Michoacán, 
es importante extremar precauciones y optar por ropa gruesa; protegerse el rostro, la 
cabeza, manos y orejas; y tomar líquidos calientes para mantener la temperatura corporal. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Avanza a paso firme entrega de calzado escolar a secundarias: SEE 
https://metapolitica.news/2023/12/13/avanza-a-paso-firme-entrega-de-calzado-escolar-a-
secundarias-see/ 
De manera coordinada entre autoridades estatales y de la Secretaría de Educación del 
Estado (SEE), continúan las entregas del Programa Jalo a Estudiar, que lleva tenis a todos 
los jóvenes de nivel secundaria; y este día beneficiaron a más de mil 500 alumnos en 
Morelia, Charo y Tarímbaro. “Gracias al compromiso que tenemos con las y los maestros, 
a los ahorros que hemos hecho en esta administración, es que ahora podemos llevar tenis 
a los más de 200 mil alumnos de secundaria, para que continúen con sus estudios y 
permanezcan en la escuela”, afirmó el secretario de Finanzas y Administración, Luis 
Navarro García, al dirigirse a los jóvenes de la Secundaria Técnica No. 99 en Morelia.  
 
Con visible deterioro, edificio que pretende desalojar la UMSNH 
https://www.contramuro.com/con-visible-deterioro-edificio-que-pretende-desalojar-la-
umsnh/ 
Con un visible deterioro y falta de mantenimiento se encuentran las instalaciones que ocupa 
el edificio de la secundaria popular “Carrillo Puerto” y que pretende desalojar la rectoría de 
la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH). El recinto, ubicado en el 
complejo del Colegio de San Nicolás (prepa 1), tiene visibles marcas de humedad, pisos 
“remendados” y barandales en malas condiciones, pese a ello y a no contar con recursos 
propios, el comité directivo de la secundaria popular, apuesta por mantener bajo su 
resguardo las instalaciones.  
 
Centro para la Mediación y Atención de Conflictos Escolares deberá estar listo el 
primer trimestre de 2024: SEE 
https://mimorelia.com/noticias/educacion/centro-para-la-mediaci%C3%B3n-y-
atenci%C3%B3n-de-conflictos-escolares-deber%C3%A1-estar-listo-el-primer-trimestre-
de-2024-see 
La secretaria de Educación en el Estado, Gabriela Molina Aguilar, adelantó que se pretende 
que para el primer trimestre de 2024 esté listo el Centro para la Mediación y Atención de 
Conflictos Escolares con el objetivo de brindar una atención profunda en la resolución de 
los conflictos que llegan a presentarse diariamente en los centros de trabajo de todo el 
estado. Molina Aguilar detalló que este centro no generará más burocracia e informó que 
hasta el momento ya se tienen los marcos normativos, así como los lineamientos necesarios 
y enfatizó que se busca darle toda la solidez institucional y normativa. 
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INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 

 
Matan a mujer joven con armas largas en Zamora 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/policiaca/matan-a-mujer-joven-con-armas-largas-en-
zamora-11143846.html 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/violencia/criminales-matan-a-tiros-a-
una-joven-mujer-en-su-casa-en-el-fraccionamiento-villas-san-jose-de-zamora/ 
Este miércoles, una joven mujer de 28 años fue privada de la vida a balazos con armas 
largas dentro de su vivienda en Zamora. El hecho ocurrió alrededor de las 10:45 horas de 
hoy, en el inmueble número 4 de la calle Circuito de la Villa, en la colonia Villas de San 
José. Algunos vecinos del lugar, dieron aviso al número de emergencias debido a que se 
escucharon detonaciones de armas largas entre las colonias Miguel Regalado y 20 de 
Noviembre.  
 
#Uruapan Chavo Es Ejecutado A Tiros Dentro De Negocio De Globos 
https://www.changoonga.com/2023/12/13/uruapan-chavo-es-ejecutado-a-tiros-dentro-de-
negocio-de-globos/ 
De al menos 5 balazos, un joven fue asesinado en un negocio de venta de globos, de la 
colonia Infonavit Constituyentes, ubicada al oriente de la ciudad de Uruapan. Fue al filo de 
las 11:00 horas de este miércoles, cuando delincuentes irrumpieron en un local de la calle 
Manuel Martínez, donde ubicaron a su víctima, le dispararon y enseguida se dieron a la 
fuga para evitar ser detenidos.  
 
Desconocido es ultimado a tiros en “La Ruana” 
https://grupomarmor.com.mx/2023/12/13/desconocido-es-ultimado-a-tiros-en-la-ruana/ 
Durante la mañana de este miércoles, un hombre joven fue asesinado a balazos en las 
inmediaciones de la tenencia de Felipe Carrillo Puerto, mejor conocida como “La Ruana”, 
perteneciente al municipio de Buenavista Tomatlán. De acuerdo a la información recabada 
en la cobertura noticiosa se pudo establecer que minutos antes de las 07:00 horas, al 
servicio de emergencias se recibió el reporte de una persona herida y tirada en la vía 
pública. 
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